



juga agar tidak mendapatkan sanksi sosial yang mencederai ada pada kekerasan keluarganya, khususnya pada dirinya sendiri

Tidak ada ketentuan khusus tentang tradisi yang ada di masyarakat Madura yang melakukan penyelesaian perkara dengan carok, karena carok merupakan tindakan yang dianggap negatif dan kriminal serta melanggar hukum yang sudah ditentukan oleh Undang-undang. Akan tetapi budaya carok merupakan cara masyarakat Madura dalam mempertahankan harga diri dan kehormatan keluarga dari masalah yang merendahkan martabat keluarganya. Jika hal tersebut tidak dilakukan, maka mereka akan dicela dan juga akan mendapatkan hukuman sosial oleh masyarakat sekitarnya yaitu dia akan dihina dan dicaci maki oleh anggota yang lain.

Dalam hukum adat yang terjadi di Madura, carok sebagai cara untuk menyelesaikan suatu masalah, karena carok itu suatu hal yang bisa menyelesaikan suatu hal. Tanpa dipikirkannya dampak yang akan timbul dikemudian hari apakah ini akan menyebabkan masalah baru ataukah ada yang dirugikan secara sepihak.

Menurut Hardjito Notopuro sebagaimana yang dikutip oleh Marco Manarisip mengatakan, bahwa hukum adat adalah hukum tidak tertulis, hukum kebiasaan dengan ciri khas yang merupakan pedoman kehidupan rakyat dalam menyelenggarakan tata keadilan dan kesejahteraan masyarakat dan bersifat





Sedangkan menurut peraturan Mahkamah Agung Republik Indonesia Nomor 01 Tahun 2008 (Untuk selanjutnya disebut Perma No.01/2008) mediasi adalah cara penyelesaian sengketa melalui proses perundingan untuk memperoleh kesepakatan para pihak dengan dibantu oleh mediator (Pasal 1 Ayat (7), sedangkan yang dimaksudkan dengan mediator adalah pihak netral yang membantu para pihak dalam proses perundinganguna mencari berbagai kemungkinan penyelesaian sengketa tanpa menggunakan cara memutus atau memaksakan sebuah penyelesaian (Pasal 1 Ayat (6).

Dengan demikian, dalam mediasi baik menurut bahasa atau kamus, menurut Perma No.01/2008, maupun menurut konsep Islam setidaknya terdapat unsur-unsur para pihak yang bersengketa, permasalahan yang disengketakan, pihak netral yang menjadi penengah, teknik penyelesaian dan tujuan penyelesaian.

Penyelesaian melalui proses mediasi sebagaimana yang tercantum dalam konsideran huruf (a) Perma No.01/2008 ini diharapkan lebih cepat dan murah sehingga memungkinkan para pihak untuk menemukan penyelesaian yang memuaskan dan memenuhi rasa keadilan.

Tanpa ragu kedua belah pihak membuat kesepakatan pernyataan bahwa, dari pihak korban menyadari bahwa kejadian ini merupakan sebuah musibah yang terjadi di keluarganya dan semoga tidak terjadi lagi pada keluarga korban dan anak keturunnya kelak. Dari pihak terdakwa pun juga menyadari bahwa



Dalam Agama Islam, perdamaian dikenal dengan kata *ṣulḥ* yang berarti memutus atau menyelesaikan persengketaan atau perdamaian. Istilah *ṣulḥ* ditemukan dalam literatur fikih yang berkaitan dengan persoalan transaksi, perkawinan, peperangan, dan pemberontakan. Sedangkan menu istilah, *ṣulḥ* didefinisikan sebagai akad yang ditentukan untuk menyelesaikan pertengkar.<sup>5</sup>

Dalam hukum Islam orang yang melakukan pembunuhan juga menggunakan penyelesaian dengan musyawarah terlebih dahulu yaitu dengan sebutan tahkim.

Tahkim dalam pengertian itu memberikan pemahaman bahwa lembaga tahkim bukan lembaga resmi milik Negara, melainkan sebagai lembaga swasta lembaga sukarela, yang ditunjuk dan diangkat langsung oleh pihak pihak dalam menyelesaikan perkara yang mereka hadapi kepercayaan yang diemban kepada *ḥakam* itu tampak sangat mulia, tetapi beban tanggung jawabnya cukup berat dalam menyelesaikan persengketaan yang dihadapi. Dalam, Alquran Surah Annisa ayat 35 dan 178 yang berbunyi:

وَإِنْ خِفْتُمْ شِقَاقَ بَيْنِهِمَا فَابْعَثُوا حَكَمًا مِّنْ أَهْلِهِ وَحَكَمًا مِّنْ أَهْلِهَا إِنْ يُرِيدَا إِصْلَاحًا  
يُوفِّقَ اللَّهُ بَيْنَهُمَا إِنْ اللَّهُ كَانَ عَلِيمًا خَبِيرًا

Dan jika kamu khawatirkan ada persengketaan antara keduanya, maka kirimlah seorang hakam dari keluarga laki-laki dan seorang hakam dari keluarga perempuan. Jika kedua orang hakam itu bermaksud mengadakan perbaikan, niscaya Allah memberi taufik kepada suami-istri itu. Sesungguhnya Allah Maha Mengetahui lagi Maha Mengenal”.<sup>6</sup>

<sup>5</sup> Samir Aliyah, *Sistem Pemerintahan Peradilan dan Adat dalam Islam*, (Jakarta: Khalifa, 2004), 328.

<sup>6</sup> Kementerian Agama Republik Indonesia, *Al-Qur'an Al-Karim*, (Bandung: CV. Media Fitrah Rabbani, 2009), 84.







menyelesaikan sengketa tanpa publikasi yang dapat merugikan reputasi dan lain sebagainya.

Dalam kehidupan pribadi, Islam telah mewajibkan pula adanya perdamaian antara berbagai keinginan manusia dalam kehidupan pribadinya, dengan gagasan kebaikan dan kepatuhan, yang terdapat dalam keinginan itu.

Kepribadian seseorang, tercermin dari akhlak atau budi pekertinya, yakni suatu sifat yang tertanam dalam jiwa manusia, dari padanya timbullah perbuatan-perbuatan yang mudah dan gampang tanpa perlu dipikirkan dan dipertimbangkan lagi.

Potensi manusia untuk melakukan islah dalam pribadinya telah timbul sejak ia mengenal kebaikan. Kecenderungannya yang mendasar kepada kebaikan, seharusnya mengantarkan manusia memperkenalkan perintah Allah (agama-Nya) yang dinyatakan-Nya sesuai fitrah (asal kejadian manusia). Di sisi lain, karena kebajikan mereka pilihan manusia, kelak dikemudian pada saat pertanggungjawaban, sang manusia dihadapkan pada dirinya sendiri.

Dalam hubungan-hubungan umum di antara manusia pada umumnya, konstitusi Islam juga mewajibkan perdamaian atau *ishlah* antara manusia. Itulah sebabnya sehingga manusia dijadikan berbangsa-bangsa dan bersuku-suku, yang tiada lain berguna untuk saling berdamai.

Pada saat yang sama, konsepsi tentang tanggung jawab manusia mengandung kewajiban untuk mengakui, memelihara dan menetapkan

kehormatan diri sendiri. Dalam pandangan ganda inilah, yakni kehormatan pribadi dan kehormatan antara sesama manusia harus saling memahami.

Menurut analisis penulis, apabila keluarga korban sudah memaafkan maka dalam Hukum pidana islam keluarga pembunuh harus memberikan diyat kepada keluarga korban. Dan perbuatan yang dilakukan oleh terdakwa Munawi ini termasuk dalam kategori diyat ringan (denda ringan).

Dalam hokum pidana Islam denda ringan, banyaknya seratus ekor unta juga, tetapi dibagi lima: 20 ekor unta betina umur satu masuk dua tahun, 20 ekor unta betina umur dua masuk tiga tahun, 20 ekor unta jantan umur dua masuk tiga tahun, 20 ekor unta betina umur empat masuk lima tahun. Denda ini wajib dibayar oleh keluarga yang membunuh dalam masa tiga tahun, tiap-tiap akhir tahun dibayar sepertiganya

Jika denda tidak dapat dibayar dengan unta, wajib dibayar dengan uang sebanyak harga unta. Ini pendapat sebagian ulama. Pendapat lain, boleh dibayar dengan uang sebanyak 12.000 dirham (kira-kira 37,44 kg perak). Kalau denda itu masuk bagian denda berat, ditambah sepertiganya.

Hasil dari mediasi tersebut, pihak pelaku bersedia memberikan diyat, mendatangi rumah korban dan mengikuti tahlillan yang diadakan oleh keluarga korban dan disini keluarga terdakwa dan terdakwa meminta maaf secara terbuka dan mengganti semua biaya kejadian. Pihak keluarga terdakwa memberikan 6 karung beras dengan berat 50 kg disetiap karungnya dan telur 5 tril, dan juga

